



# Confirma que no va a cumbre de líderes

Por Sergio Ramírez  
sergio.ramirez@razon.com.mx

**ANDRÉS MANUEL** López Obrador, Presidente de la República, confirmó que no acudirá a la Cumbre de Líderes de América del Norte, prevista para abril en Canadá, pues no hay tiempo ya para organizarla y además, habrá elecciones tanto en México como en Estados Unidos.

"Todavía no hay fecha para la cumbre y es muy difícil que se lleve a cabo porque hay elecciones en Estados Unidos, hay elecciones en México. Yo creo que ya no me va a corresponder asistir a la reunión de países de América del Norte.

"No vamos a poder asistir, pero quien me sustituya seguramente que va a asistir porque necesitamos mantener nuestras relaciones económicas y comerciales con Canadá y Estados Unidos", subrayó.

El pasado 28 de febrero, el mandatario había anunciado que no acudiría al encuentro con el primer ministro Justin Trudeau, y con el presidente estadounidense, Joe Biden, si no había un "trato respetuoso"

tras la reimposición de Canadá del visado para mexicanos y las propuestas en Estados Unidos de cerrar la frontera.

Sin embargo, ayer, en conferencia, consideró que ahora México "tiene que mantener, cultivar, buenas relaciones con Canadá y con Estados Unidos" ante la inversión que está llegando de esos países.

"Ahora México está en una situación muy favorable, está llegando mucha inversión extranjera, estadounidense, canadiense, y de todo el mundo, y están abiertas las puertas para la inversión extranjera", expresó.

Respecto al caso de la reimposición de visas a los mexicanos para ingresar a Canadá, el Presidente reiteró que fue una medida unilateral, pero respetable, de un Gobierno independiente y soberano, con la cual no está de acuerdo, además de que no eran los tiempos políticos para hacerlo.

**LA ÚLTIMA** cumbre se realizó en enero del año pasado en la Ciudad de México, con los temas de migración, narcotráfico y comercio como ejes centrales.

**Eldato**

"Va a limitar la entrada, básicamente de quienes utilizaban la figura del asilo para entrar sin visa y ellos allá tenían presión de grupos antiinmigrantes, por eso el primer ministro Tru-

deau decide tomar esta medida unilateral. No estamos de acuerdo, además, no fue el mejor tiempo político, entre otras cosas", estableció.

López Obrador agregó que en Canadá se da esta medida al inicio de las campañas políticas en México, "cuando pudieron esperar para no generar especulaciones, y que no se aprovechen quienes están en contra de la transformación de esta circunstancia especial".

Por su parte, la titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Alicia Bárcena, explicó que en el caso de Canadá había una problemática, porque se dio un incremento de solicitudes de asilo de tres mil personas en 2021, a 25 mil en 2023.

"Cada siete solicitantes de asilo le cuesta a Canadá 100 millones de dólares, porque les dan todo, y tardan dos o tres años en procesar su solicitud de asilo y dichas personas no pueden volver a México, tienen que quedarse allá. Ese fue un poco el detonante", argumentó.

La canciller comentó que se había conversado con Canadá que se hiciera de manera conjunta el tema de las visas, pero "el Presidente bien dice: fue una medida unilateral".



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>La Razón</b>	10	09/03/2024	NACIONAL